

令和6年2月29日 大宮小学校通信 第14号 校長 加藤 真也

【学校教育目標】自ら学び、心豊かで、しなやかに生きる子どもの育成

春一番が吹き、梅の花がほころんだと思ったら、もうすぐ弥生三月、卒業式まであとわずか。

## 夢の教室 ~夢先生 元サッカー日本代表 石川直宏さんを迎えて~

1月29日(月)、元サッカー日本代表の石川直宏さんをお迎えして、5年生を対象に「夢教室」(日本サッカー協会こころのプロジェクト事業)が開かれました。前半はゲームの時間。石川さんとアシスタントの法師人(ほうしと)美佳さんと一緒に体育館でいろいろな条件を付けながら鬼ごっこに挑戦しました。子どもたちの歓声と笑顔溢れる時間でした。後半はトークの時間。石川さんの「プロサッカー選手になる!」という夢を困難を乗り越えて実現するまでのお話を聞いた後、子どもたちは自分の夢についても考え、それを「夢シート」に記入しました。夢を持つことの素晴らしさや夢に向かって努力することの大切さを感じられる時間となりました。



# 授業参観 ~5年生は令和6年度修学旅行説明会を実施~

2月3日(土) 2限目、各教科や領域で行われている人権教育の視点の授業を61名の保護者のみなさんに参観いただきました。本校では、「確かな学力と正しいものの見方・考え方を身につけ、差別を見抜き、差別を許さない子どもの育成」を人権教育目標に定め、すべての教育活

学年	教科等	内容
1年	学活	きもち
2年	学活	大きくなったよ発表会
3年	学活	それって、ほんまにほんまのほんまやの?
4年	学活	さまざまな工夫で安全・安心
5年	総合	情報モラル
6年	総合	全国水平社の創立

動を通じ、ちがいを認め合い、安心して自分の思い(本音)が出せる学級づくりを進めています。子どもたちの自分の考えや思いを伝えようとする姿、仲間の考えや思いを受け止めようとしている姿は見られたでしょうか。

同日、5年生の保護者の方を対象に来年度の修学旅行説明会を行いました。日程は5月23日 (木)・24日(金)、目的地は奈良・京都方面、大宮・七保小連合で実施予定です。

### PTA 研修会 ~三重大学名誉教授 磯部由香先生をお招きして~

授業参観後、PTA 文化教養部の事業として研修会が実施されました。今年は三重大学名誉教授 磯部由香先生をお招きして、「食べることは生きること~豊かな食生活のためにできること~」をテーマ にご講演いただきました。1日3回の食事を毎日90年間続けると何と98550回! そんな食事が人間 の一生に影響を与えないはずはありません。1日3回の食事によって育まれる健康な体と心が充実し

た生活の土台となります。講演の中で、朝ごはんの重要性や好き嫌いをなくす方法、スポーツをする子どもの食事について、これまでの先生の研究成果をもとに具体的に教えていただきました。五感を使った「味わうカ」を身に付けることが好き嫌いをなくすことにつながるというお話が印象に残りました。5・6年児童と一緒に25名の保護者のみなさんと食について多くのことが学べた研修会でした。当日、ご都合でご参加いただけなかったご家庭には別途資料を配布しますので、ぜひ、ご覧ください。



### みんなにやさしい社会に~れんげの里 前納施設長さんをお招きして~

2月15日(木)5限目、障がい者支援施設「れんげの里」の前納欣人(よしと)施設長をお招きして、5年生が障がい者福祉について学びました。2月2日(金)、コロナ禍でしばらく中止していた「れんげの里」への施設訪問を再開。5年生は施設内や利用者さんの活動の様子について見学させてもらいました。今回、訪問時に疑問に思ったことや聞いてみたいと思ったことに前納施設長から丁寧に答えていただきました。そして、人の嫌なところ、苦手なところ、弱みだけを見るのではなく、その人の強みやよい部分を見ることが大切だということ(ストレングスの視点)などを教えていただきました。

## 6年生を送る会 ~感謝をこめて。6年生のみなさん、ありがとう~

2月21日(水)、これまで学校のためにリーダーとして活動してくれた6年生に感謝の気持ちを表すため、6年生を送る会が開催されました。5年生が全体のガイド役を務め、交流タイムでは各学年で工夫をこらしたゲームを楽しんでもらいました。セレモニータイムでは、シルエットとヒントで6年生の名前



を当てる「誰でしょうクイズ」と写真で6年間の成長のあゆみを振り返る「思い出スライドショー」の後、各学年から6年生一人ひとりに手作りのプレゼントが手渡されました。お返しに6年生からはお礼の言葉とともに折り紙で作られた素敵な花束が贈られました。「どうしたら6年生に感謝の気持ちを伝えられるか?楽しんでもらえるか?」各学年で一生懸命考えて取り組んだゲームの企画や進行、プレゼントづくり。その思いは6年生10人の心にしっかり伝わったことでしょう。卒業式まであとわすかです。

### 長座体前屈と握力アップ。~めざせ体力の向上 保健・体育委員会の取組~

「からだが固いとけがをしやすいよね」「全校ドッジボールをしたとき、しっかり持って投げられるといいな」保健・体育委員会での話し合いの結果、長座体前屈と握力アップに全校で取り組むことになりました。ダンボール箱で手作りした長座体前屈強化マシーンとハンドグリップを準備し、I月24日~26日の3日間、各自で練習できるようにお試し練習会を開催し、その後の自主練習を経て、2月20日~22日の3日間、測定器を使って記録を測り、賞状(記録証)を渡しました。自ら課題を見つけて、楽しみながら体力アップを図る保健・体育委員会の子どもたちの主体的な取組です。

### 給食がどのように作られているか知ろう!~給食委員会の発表~

2月20日(火)、朝の集会で給食委員会の発表がありました。全国学校給食週間(1/24~30)に合わせて準備を進めてきました。献立づくりから作業工程の打合せ、調理員さんの身支度、食材の搬入、下処理、調理、検食、喫食までの様子を実際のスライド写真をスクリーンに提示しながら、奥村美空給食委員長をはじめメンバー8人で説明してくれました。ハキハキした声での発表で給食がどのよ

うに作られているのかよく分かりました。給食委員会のみなさん、ありがとうございました。ガラス窓から給食の調理作業が見学できる素敵な大宮小学校。今回の発表をきっかけにさらに給食や食そのものに興味・関心が広がってほしいなと思っています。



#### <mark>3月の行事予定</mark> 古い木製アスレチックを撤去し、新しい遊具を設置中です。

1日(金)PTA 会計監査·新旧役員引継ぎ会 4日(月)委員会

5日(火)卒業遠足(6年 志摩スペイン村)・大宮保育園訪問(1年)

6日(水)通学団会議 8日(金)PTA文化教養部会 19日(火)卒業証書授与式

20日(水)春分の日 21日(木)令和6年度前期児童会役員選挙立会演説会・投票

22日(金)給食最終日 25日(月)修了式·離任式 26日(火)春休み(~4/7)

